



Rennes, le 10 juillet 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Une convention de partenariat en matière d'enseignement et de recherche conclue entre le Groupement de Coopération Sanitaire Hôpitaux Universitaires du Grand Ouest (GCS HUGO) et l'École des Hautes Études en Santé Publique (EHESP)

Ce matin, le Groupement de Coopération Sanitaire Hôpitaux Universitaires du Grand Ouest (GCS HUGO) et l'École des Hautes Études en Santé Publique (EHESP) ont signé un accord-cadre de partenariat dans la continuité de leur collaboration sur la [formation des médecins managers](#) en place depuis 2019.

Cette convention a pour objectif de développer leurs travaux respectifs et de porter des actions communes.

Les modalités de réalisation du partenariat

Cette convention de partenariat, sous la forme d'un accord-cadre d'une durée de 5 ans est une première entre ces deux institutions. Elle identifie les domaines et thématiques communes sur lesquelles les deux parties souhaitent collaborer, les modalités de cette coopération ainsi que les acteurs et structures qui participeront à ces chantiers.

En fonction des priorités stratégiques annuellement définies, des conventions spécifiques pourront être conclues sur chaque thématique ciblée.

Les thématiques de collaboration

Une collaboration à 360 degrés

Au regard des missions des deux parties, c'est dans des domaines d'intérêt commun tels que l'enseignement (comme la formation des personnes ayant à exercer des fonctions de responsabilité), la recherche, le design dans l'innovation hospitalière et le développement des relations internationales (notamment à l'échelle européenne) que le GCS HUGO et l'EHESP ont décidé de collaborer.

En matière d'enseignement

Forts de leur expérience commune, le GCS HUGO et l'EHESP ont décidé de travailler ensemble pour concevoir, réaliser et évaluer des parcours de formation complets destinés aux cadres et dirigeants des établissements membres du GCS HUGO.



En matière de recherche

Les opportunités de collaboration qui s'appuieront sur les domaines d'excellence scientifique des deux partenaires seront explorées.

Le management dans le domaine de la santé, les données massives, la santé publique, la prévention, l'attractivité et la fidélisation du personnel hospitalier ainsi que la qualité de vie au travail sont autant de thèmes qui ont été identifiés comme des thématiques à privilégier dans cette coopération au niveau scientifique.

La coordination du partenariat

Un comité de pilotage composé de représentants des deux parties se réunira au minimum une fois par an.

Les missions du comité de pilotage seront les suivantes :

- décider la feuille de route des actions à mettre en place dans le cadre d'un programme annuel ;
- dresser le bilan de l'état d'avancement des actions ;
- définir les modalités de communication pour valoriser les travaux portés en commun ;
- évaluer le programme d'actions.

Cette signature est une étape importante franchie entre le GCS HUGO et l'EHESP, qui rappellent vouloir également soutenir toute initiative visant à faciliter la collaboration et les échanges de pratiques entre les professionnels de l'interrégion Grand Ouest. Une belle continuité suite à la [1^{ère} université d'été](#) qui s'est tenue à Rennes sur le campus de l'École le 23 juin dernier.

À propos du Groupement HUGO :

HUGO est un GCS créé en 2013, à partir d'une coopération démarrée en 2005. Il regroupe les CHU-CHR de trois régions Bretagne, Pays-de-Loire, Centre-Val de Loire, en qualité de membres fondateurs (Angers, Brest, Nantes, Orléans, Rennes et Tours) et trois membres associés (le CLCC de Nantes-Angers, le CH du Mans et le Centre Hospitalier Départemental de Vendée).

Doté d'un budget de 4.5 millions d'euros en 2021, alors que les établissements membres représentent 5 milliards de budget, il couvre 15 % de la superficie du territoire national et assure une offre de soins de recours pour 10 millions de personnes. Le groupement HUGO porte une logique fédérative tournée vers l'excellence dans les domaines du soin, de l'enseignement et de la recherche. Organisation reconnue, HUGO apparaît comme l'exemple national le plus abouti d'un



fonctionnement de CHU en réseau. Il est administré par Cécile Jaglin-Grimonprez, Directrice Générale du CHU d'Angers.

Plus d'informations sur notre site : <http://www.chu-hugo.fr/fr>

Contact presse : Fanny Gaudin, déléguée générale - contact@chu-hugo.fr

À propos de l'EHESP

L'École des hautes études en santé publique (EHESP) est un établissement public à caractère scientifique, culturel et professionnel (EPSCP). Grand établissement, l'EHESP est membre du réseau 3 des écoles de service public (RESP), de France Universités et de la conférence des grandes écoles (CGE). Basée à Rennes, l'École est établissement-composante de l'Université de Rennes (Établissement public expérimental). Véritable plateforme pour l'enseignement et la recherche en santé publique, l'EHESP est structurée selon des départements (sciences humaines et sociales / Institut du management / méthodes quantitatives en santé publique / sciences en santé environnementale) intégrés dans un projet interdisciplinaire incluant notamment des centres de recherche labellisés. L'EHESP propose les filières de formation de cadres supérieurs pour la fonction publique, des spécialités de diplôme national de master, des diplômes de mastères spécialisés, des parcours de doctorat et une offre très riche de formation tout au long de la vie.

L'EHESP accueille 1 300 élèves, étudiants ou doctorants et 7 000 stagiaires en formation continue provenant d'une cinquantaine de nationalités différentes et fait appel à + de 1 000 conférenciers par an.

Pour en savoir plus sur la formation management : <https://formationcontinue.ehesp.fr/formation/medecin-manager/>

Site internet : www.ehesp.fr – Fil twitter : @ehesp

Contact presse :

Charlotte ROCHER

Directrice de la communication – EHESP

Tél. : 02 99 02 28 60 / 06 69 99 54 58

charlotte.rocher@ehesp.fr